

1. Record Nr.	UNINA9910811674103321
Titolo	Architektur wird Region : Die Regionalisierung von Architektur in Südtirol von circa 1880 bis in die Zwischenkriegszeit // herausgegeben von Bettina Schlorhauser, Schloss Prosels, Georg Grote = Dall'architettura alla regione : La regionalizzazione dell'architettura in Alto Adige dal 1880 circa fino al periodo tra le due guerre mondiali / a cura di Bettina Schlorhauser, Schloss Prosels, Georg Grote = Architecture becomes region : Regionalization of architecture in South Tyrol from around 1880 until the Interwar period / edited by Bettina Schlorhauser, Schloss Prosels, Georg Grote
Pubbl/distr/stampa	Basel, Switzerland : , : Birkhauser, , 2017 ©2017
Descrizione fisica	1 online resource (200 pages) : illustrations
Disciplina	720.1
Soggetti	Architecture - Planning
Lingua di pubblicazione	Tedesco
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di contenuto	Architektur wird Region / Dall'architettura alla regione / Architecture becomes Region -- Architektur wird Region / Dall'architettura alla regione / Architecture becomes Region
Sommario/riassunto	In Südtirol wird im 19. Jahrhundert die Regionalisierung der Architektur populär. Ähnlich dem „Châlet" in den Schweizer Bergen, wird das Tirolerhaus Sinnbild für den alpinen Lebensraum, für die Landschaft und ihre Traditionen. Auch Burganlagen wie Schloss Prösels werden instandgesetzt; repräsentative Landhäuser, dem Landschaftsbild angepasst, entstehen. Importierte Architektur-Module, ähnlich dem Baukastensystem des Tirolerhauses, kommen dabei zum Einsatz. Das Buch zeigt die historische Entwicklung der Bauformen und ihre Vermarktung als regionale Architektur bis hin zu ihrer Entwicklung im 20. Jahrhundert auf. Es begleitet eine Ausstellung im Tischlerhaus von Schloss Prösels und ist zugleich die erste, wissenschaftlich fundierte Aufarbeitung des Themas. In the 19th century, the regionalization of architecture became popular

in South Tyrol. Similar to the "chalet" of the Swiss mountains, the Tirolerhaus became a symbol of alpine living, of the landscape, and of its traditions. Likewise, castles such as Prösels Castle were repaired, and prestigious country houses were built in keeping with the typical style of the region. This led to the import of architecture modules that are similar to the modular system of the Tirolerhaus. The book outlines the historical development of building forms and their marketing as regional architecture through to developments in the 20th century. It accompanies an exhibition in the Tischlerhaus of Prösels Castle, and is also the first scientifically based treatment of the subject.
